
 

 
 
 
 

Niederschrift 
(öffentlicher Teil) 

 
über die Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses vom 

11.02.2025 
 
 
Anwesend: 
siehe Anwesenheitsliste 
 
Vorsitz: 
Bürgermeister Ansgar Mertens 
 
 
 
Sitzungsort: Kapitelsaal der Burg Lüdinghausen, Amthaus 14, 59348 Lüdinghausen  
 
Beginn: 18:00 Uhr 
Ende:  19:15 Uhr 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung stellt der Vorsitzende fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und der Haupt- und Finanzausschuss beschlussfähig ist. Er weist auf die 
Befangenheitsproblematik hin. 
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Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil: 

 1. Einrichtung und Betrieb eines 1.000 Mbit/s Glasfaseranschlusses in der Drei-Burgen-
Arena 
hier: Antrag SC Union 08 Lüdinghausen e.V. vom 15.01.2025 
Vorlage: FB 1/694/2025 

 2. Produkthaushalt 2025 – Haushaltssatzung mit Anlagen und Stellenplan 2025 
hier: Beschluss der Haushaltssatzung 
Vorlage: FB 2/445/2024 

 2.1. Produkthaushalt 2025 – Haushaltssatzung mit Anlagen und Stellenplan 2025 
hier: Beschluss der Haushaltssatzung 
Vorlage: FB 2/445/2024/1 

 3. Mitteilungen 
 4. Anfragen 

Nichtöffentlicher Teil: 

 5. Grundstücksangelegenheiten 
hier: Festlegung der Verkaufspreise für Wohnbaugrundstücke im Bebauungsplangebiet 
"Leversumer Straße - Nord" 
Vorlage: FB 2/447/2025 

 6. Antrag auf einen freiwilligen, jährlichen Zuschuss für das Gymnasium Canisianum 
Vorlage: D II/202/2025 

 7. Mitteilungen 
 8. Anfragen 
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Öffentlicher Teil: 
 
TOP  1) Einrichtung und Betrieb eines 1.000 Mbit/s Glasfaseranschlusses in der Drei-

Burgen-Arena 
hier: Antrag SC Union 08 Lüdinghausen e.V. vom 15.01.2025 
Vorlage: FB 1/694/2025 

Stv. Gernitz erklärt, dass die SPD-Fraktion davon ausgegangen sei, dass grundsätzlich ein 
Glasfaseranschluss vorgesehen sei. Zudem teilt er mit, dass der Verwaltungsvorschlag als 
erste Lösung nachvollziehbar sei. 

Stv. Spiekermann-Blankertz beantragt ergänzend zum Verwaltungsvorschlag, einen 
Prüfauftrag zu erteilen, um zu klären, ob Glasfaseranschlussmöglichkeiten vorhanden sein 
und inwiefern sich der Verein entsprechend beteiligen könne. 

Bürgermeister Mertens stellt klar, dass die Badmintonabteilung keine höhere Bandbreite 
benötige und daher in diesem Bereich kein zusätzlicher Bedarf bestehe. Die 
Volleyballabteilung bilde eine Ausnahme, weshalb die Variante b) schnellstmöglich 
umgesetzt werden solle. 

Stv. Möllmann spricht sich für Variante b) aus und teilt mit, dass er einen Prüfauftrag für 
nicht erforderlich halte. 

Stv. Grundmann ergänzt, dass sich die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen für Variante b) 
ausspreche und kein Erfordernis für den Antrag der SPD-Fraktion sehe. 

Stv. Draken spricht sich für Variante b) aus. 

Bürgermeister Mertens ruft den weitergehenden Beschlussvorschlag zur Abstimmung auf. 

 
I. Beschluss: 

1. Die Stadt Lüdinghausen wird beauftragt, mit der Volleyballabteilung des SC Union 
Lüdinghausen auf Grundlage der hier dargestellten Variante B den tatsächlich 
benötigten Bedarf einer erhöhten Internet-Bandbreite in der Drei-Burgen-Arena zu 
erörtern und unter Berücksichtigung bevorstehender Großveranstaltungen (Deutsche 
Meisterschaften U16 weiblich) kurzfristige Lösungen zu erarbeiten. 
 

 
Ja-Stimmen: 16 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 1 

 

 
 
 
TOP  2) Produkthaushalt 2025 – Haushaltssatzung mit Anlagen und Stellenplan 2025 

hier: Beschluss der Haushaltssatzung 
Vorlage: FB 2/445/2024 

TOP  2.1) Produkthaushalt 2025 – Haushaltssatzung mit Anlagen und Stellenplan 2025 
hier: Beschluss der Haushaltssatzung 
Vorlage: FB 2/445/2024/1 
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Herr Heitkamp führt in die Sitzungsvorlage ein. 

Stv. Möllmann beantragt, die Aufwendungen für den Betrieb des Hallenbades im Jahr 2025 
zu veranschlagen. 

Stv. Gernitz erklärt, dass der Betrieb des Hallenbades ein Zuschussgeschäft sei und die 
Badgesellschaft in der Vergangenheit mehr Mittel erhalten habe, als tatsächlich benötigt 
worden sein. Er spricht sich dafür aus, den Zuschuss für ein Jahr auszusetzen, um den 

städtischen Haushalt zu entlasten und die Rücklage aus den vergangen Jahren zu nutzen. 

Stv. Lützenkirchen spricht sich gegen den Antrag der CDU-Fraktion aus. 
 
Stv. Draken spricht sich für den Antrag der CDU-Fraktion aus. 
 
Stv. Spiekermann-Blankertz spricht sich für das Ansinnen der Verwaltung aus. 
 
Auf Nachfrage von Stv. Lützenkirchen erläutert Herr Heitkamp, dass es durch das beantragte 
Vorgehen der CDU-Fraktion in der Finanzplanung zu früheren Aufnahmen von 
Liquiditätskrediten kommen könne und weniger Guthabenzinsen zur Verfügung stehen 
würden, wobei diese dann in der Badgesellschaft entstehen würden. 
 
Antrag der CDU-Fraktion: 
Der Haupt- und Finanzausschuss beschließt, die Aufwendungen für den Betrieb des 
Hallenbades im Jahr 2025 zu veranschlagen. 
 
 

Ja-Stimmen: 9 
Nein-Stimmen: 7 
Enthaltungen: 1 

 
 
 
Stv. Grundmann teilt mit, dass sich die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen bei der Abstimmung 
über den Beschlussvorschlag enthalten werde. 
 
Stv. Möllmann erläutert, dass die CDU-Fraktion dem Beschlussvorschlag folge. 
 
Anschließend ruft Bürgermeister Mertens den Beschlussvorschlag zum Produkthaushalt 2025 
zur Abstimmung auf. 

 
I. Beschluss: 

Dem Rat wird empfohlen, die Änderungen gemäß der beigefügten Liste mit den eventuell in 
der Sitzung besprochenen Änderungen zu beschließen.  

 
 

Ja-Stimmen: 9 
Nein-Stimmen: 1 
Enthaltungen: 7 
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TOP  3) Mitteilungen 

-Fehlanzeige- 

 
 
 
TOP  4) Anfragen 

Stv. Holz erkundigt sich nach möglichen Rückfragen in Bezug auf das Verschicken der 
Grundsteuerbescheide A. 
 
Herr Heitkamp erklärt, dass es sich um das übliche Geschehen handele. 
 
 
 
 
Bürgermeister Mertens beendet den öffentlichen Teil der Sitzung um 18:32 Uhr. Daraufhin 
verlässt die Öffentlichkeit den Saal. 

 
 
 
 
 
 
__________________________ _________________________ 
Bürgermeister Ansgar Mertens 
Vorsitzender 

Julia Kulms 
Schriftführerin 
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Anwesenheitsliste 
 

zur Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses 
 
der Stadt Lüdinghausen am 11.02.2025 
 
anwesend: 
 

 Bürgermeister 

Mertens, Ansgar  

 CDU-Fraktion 

Bartsch, Ingeborg  

Focke, Alfred Vertretung für Herrn Knut Schmidt 

Holz, Anton  

Höring, Volker außer TOP 6 

Möllmann, Bernhard  

Schnittker, Alois  

Schulze Uphoff, Theo  

Steinkamp, Lena  

 Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

Brandmeier, Anke Vertretung für Frau Melanie Vogel 

Grundmann, Eckart  

Lützenkirchen, Christoph  

Reichmann, Lars  

 SPD-Fraktion 

Gernitz, Niko  

Holtrup, Johanna  

Spiekermann-Blankertz, 
Michael 

 

 FDP-Fraktion 

Draken, Daniela  

 von der Verwaltung 

Epping, Dominik  

Heitkamp, Armin  

Helbert, Achim  
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Kulms, Julia  

Südfeld, Theresa  

Sendermann, Katrin  

 
 
 
 
Entschuldigt: 
 

 CDU-Fraktion 

Kleinert, Matthias  

Schmidt, Knut  

 Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

Vogel, Melanie  

 Beratende Mitglieder 

Kaltegärtner, Wolfgang  
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